

28. Juni, Freitag, 19.30 Uhr

Ätherik

Eurythmie als Anwendungskunst

Vortrag von Tanja Baumgartner und

Eckart Grundmann, Basel

Eintritt frei, Spenden erbeten

29. Juni, Samstag, 9 – 12.30 und 15 – 18 Uhr

30. Juni, Sonntag, 9 – 12.30 Uhr

Einführung in die Methode der Eurythmie-Massage

Kosten: 100 Euro, erm. 80 Euro

Anmeldung: sekretariat@agberlin.de
birgithering@gmx.de



Anthroposophische Gesellschaft in Deutschland e.V.
Arbeitszentrum Berlin

Ätherik

Eurythmie als Anwendungskunst



Rudolf Steiner Haus Berlin
Bernadottestraße 90/92, 14195 Berlin-Dahlem
U-Bahn U3 Podbielskiallee, Bus 110 Bernadottestraße

Vortrag und Seminar, 28. – 30. Juni 2024

Rudolf Steiner Haus Berlin

Seit über zwanzig Jahren gibt es das Institut **ArteNova**. Es ist entstanden aus der Suche nach immer neuen Wegen, auf denen der Mensch Kräfte-wirksamkeiten der Eurythmie erfahren und anwen-den lernen kann. Grundlagen- und angewandte Forschung zu den Bewegungsgesten der Eurythmie und deren Wirkung auf das Wachstum von Pflanzen, auf das Befinden von Tieren sowie die Qualität von Substanzen sind die Arbeitsfelder des Instituts.

Bewegung ist das Urprinzip alles Gewordenen und jeder schaffenden Gestaltung in Mensch und Natur. Das Ätherische ist eine Qualität, die wir mit allen Lebewesen auf der Erde teilen. Wenn wir diese Qualität gestalten lernen, wirkt sie über uns hinaus. Die Frage, wie wir durch die Eurythmie mit den Lebenskräften in eine konkrete Wahrnehmung und Anwendung kommen können, ist eine tägliche Herausforderung in der Arbeit des Instituts.

Vom **28. bis 30. Juni 2024** sind Tanja Baumgartner (Eurythmistin) und Eckart Grundmann (Agrar-Ingenieur) zu Gast im Rudolf Steiner Haus.

Sie werden in einem **Vortrag am Freitag, dem 28. Juni**, über die Erfahrungen der letzten zehn Jahre berichten. Beispiele aus verschiedenen Forschungsprojekten, Resultate aus der Behandlung von Wasser und die Darstellung der Ergebnisse von Behandlungen an Pflanzen werden Schwerpunkte sein. Es kann nach all diesen Jahren gesagt werden: Die Morphologie von Pflanzen und auch Qualitäten – wie zum Beispiel die Geschmacksbildung von Gemüse und Obst – können durch Eurythmie verändert werden. So entwickelt sich eine neue Technik im Umgang mit der Natur, eine verantwortungsvolle Handhabung der Lebenskräfte, genannt „Ätherik“, nachzulesen in diversen Jahresberichten und anderen Publikationen (zu finden auf www.institut-artenova.ch). Eine Erweiterung erfährt der Abend durch die Darstellung einer neuen therapeutischen Methode, der Eurythmie-Massage.

Die Ausführenden freuen sich auf die Fragen des Publikums und anregende Gespräche.

In einem **Seminar am Samstag und Sonntag, dem 29. und 30. Juni**, können Interessierte das Gehörte unter der spezifischen Fragestellung der Eurythmie-Massage vertiefen. Das Wochenende ist gedacht als Einführung in die Methode mit vielen praktischen Geschicklichkeitsübungen, Instrumentübungen, Lauteinführung und ersten praktischen Massage-behandlungen an einer anderen Person und an sich selbst. Dazu kommen eine Demonstrationsmassage und Fragenbeantwortung. Diese Eurythmie-Massage ist die Grundlage, neben den Menschen auch an Pflanzen und Tieren eurythmisch heilsam wirken zu können.

Das Seminar ist offen für jeden, mit oder ohne Eurythmie-Vorkenntnisse. Bitte bequeme Kleidung mitbringen und Verpflegung für den Samstag.

www.institut-artenova.ch

